
全国人大常委会香港基本法委员会
副主任谭惠珠接受羊城晚报专访时表示：

香港国安法为“一国两制”
在香港的适用保驾护航

羊城晚报讯 特派香港报道
组报道： 香港特别行政区政府 7
月 3 日深夜对美国国会通过所谓
的“香港自治法案”作出回应，对美
方通过该“法案”表示强烈反对，
敦促美方以负责任的态度行事，特
区政府或在需要时作出反制。

特区政府发言人批评，美国
立法机关以人权、民主和自治为
借口，接连通过“法案”，针对作
为中华人民共和国不可分离的
部分的香港特区，是公然违反国
与国之间的义务和尊重。

特区政府发言人表示，鉴于
香港特别行政区面临的国家安
全风险日见突显，特别是自去年
6 月以来不断升级的暴力和社
会混乱情况，8 天内近 300 万香
港人透过签名行动展示他们支持
港区国安立法。 我们重申法案的
“制裁”对香港的金融机构不具法
律效力。 我们促请美方以负责任
的态度行事， 避免采取可能会影
响金融机构正常运作及众多客户
的举动。 中央政府和特区政府在
需要时或会采取反制措施。
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香港特区国安委成立
林郑月娥担任主席

新新闻闻管管家家
知今日天下

看新闻管家

在 3日举行的北京市新冠
肺炎疫情防控工作新闻发布会
上，北京市公安局副局长、新闻
发言人潘绪宏表示， 综合防控
风险、 复工复产和群众出行需

求等因素， 在继续保持对中高
风险地区人员严管严控的基础
上，7月4日0时起，对北京全市低
风险地区人员出京，不再要求持
有核酸检测阴性证明。 （新华）
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广州首次民办初中摇号结
果日前出炉 ，摇中的自是欢天喜
地 ，未摇中的难免失望叹气 。 这
一幕其实在此前公办校摇号时
已上演过。 但那时家长仍抱有一
线希望 ， 心想公办好校上不了 ，
还有搭车民校机会。 如今一锤定
音，好坏都只能“认命”了。

出现这种结果亦是必然。 今
年全市民校仅有 3 万余学位供
摇 号 ， 但 填 报 志 愿 学 生 达 4.9
万，典型 “僧多粥少 ”。 加之各区
学位名额不一 ，像越秀区录取比
率仅 10% ，难度远超高考 ，抱怨
的家长肯定更多。

自 小 升初一律取消升学考

试，实行电脑随机派位，许多家长
就一直焦虑不安。 特别是孩子成
绩优，寄望考好中学的家长，心头
更像压了块石头，失望、不甘情绪
估计要较长时间方可平复。

义务教育取消升学考试 ，这
是实现教育公平和均衡教育的
重要一步。 作为家长需尽快适应
此变化。 但主管部门也须正视家
长们的焦虑 。 民校摇号一位难
求 ， 说白了还是教育资源失衡 ，
各校教学质量有差距。 而要缩小
差距，核心还在于师资。因此，加
快教师整体素质提升 ，或推进名
师优教的均衡配置 ，也是实现公
平教育的关键所在。

@街谈巷议
□阅 尽

化解“摇号”焦虑 均衡教育须给力
羊城晚报讯 记者周方平

报道：钟南山夫妇 3 日晚前往
东莞银行篮球中心，观看了广
东 东 莞 银 行 队 对 江 苏 队 的
CBA 赛事。 其间，中国篮协主
席、CBA 公司董事长姚明向钟
南山夫妇赠送了广东宏远队
36 号球衣。 对于 CBA 的重
启，钟南山认为“CBA 重启能
给我们精神上的振奋”。

可考虑让部分球
迷入场看球

赛前，姚明在休息室把自
己在国家队的 15 号球衣赠送
给钟南山的夫人李少芬 。 随
后，姚明在球场中央向钟南山

夫妇分别赠送了广东宏远队
36 号球衣，球衣上分别印有钟
南山、李少芬名字。 之所以选
择 36 号， 是因为钟南山夫妇
均为 1936 年生人。

早 在 CBA 筹 划 重 启 阶
段，姚明就曾透露，CBA 特别
邀请了钟南山作为顾问 ，为
联赛重启工作提供科学专业
的建议 。 钟南山在球赛现场
表示，CBA 是一个非常重要
的赛事，但要谨慎地恢复。 原
来计划四月份恢复 ， 现在改
到六月份重启， 进行起来比
较顺利。

对于何时能够让观众入
场观赛，钟南山表示：“现在部分
国家疫情还比较严重，实现观众

入场观赛还需要一个过程。但可
以考虑先让部分球迷入场，视具
体情况再逐渐放开。 ”

CBA重启有着特
殊意义

钟南山透露，他是广东队
的球迷，“像胡椒仔（胡明轩 ）、
徐杰， 球都打得非常好。 ”他
说， 自己非常喜欢看 CBA 比
赛， 以前每周六也都会打篮
球，打了 30 多年，直到 70 岁
才慢慢减少了打球次数。

“篮球是竞赛项目 ，它斗
智斗勇斗精神，就好比救死扶
伤，不到最后一秒，永远不放
弃，观众也可以通过运动员的

比赛激励斗志。 ”钟南山认为，
疫情期间困难很多，非常需要
一种精神的振奋。 所以，CBA
重启有着非常特殊的意义。

钟南山一家都是运动达
人。 早在上世纪 50 年代，还在
读高中的钟南山就在广东省
田径比赛中破纪录，同时代表
广东参加了全国田径运动会，
并获得第三名。 篮球一直是钟
南山的最大业余爱好。 他的妻
子李少芬是我国上世纪著名
的女篮国手，退役后曾任广东
女篮教练、 中国篮协副主席
等职 。 女儿钟帷月也曾是优
秀的游泳运动员 ， 获得过世
界短池游泳锦标赛 100 米蝶
泳冠军。

羊城晚报讯 记者黄宙辉、通
讯员冯雅琳报道： 广东有四家单
位可以免费“鉴宝”啦。 3 日，记者
从广东省文物局了解到，目前，广
东省文物鉴定站等四家单位可提
供民间收藏文物咨询鉴定试点服
务。 这一“鉴宝”服务属公益性免
费咨询活动，通过目鉴的方式，鉴
别送鉴藏品的真伪和年代等，鉴
定意见仅供参考，不予估价，不涉
及所有权认定以及拍卖、质押、出
售、赠予、继承等任何其他用途。

广东省文物局自 6 月起组织
开展民间收藏文物咨询鉴定试点
工作， 该局通过政府购买服务等
方式，委托广东省文物鉴定站、广
州市文物总店、 深圳市文物考古
鉴定所、 广东省文物行业协会等
四家单位开展民间收藏文物咨询
鉴定试点服务。

据悉， 广东省文物鉴定站每
周二全天提供多门类的民间收藏
文物咨询鉴定。 其余三家单位每
月提供不少于两次、 每次开设不
少于两个门类的公益服务。 各试
点单位的具体鉴定时间、 地点及
要求， 公众可分别关注该单位的
微信公众号进行查询或电话咨
询、鉴定预约等。

相关规定明确， 申请咨询鉴
定的藏品有下列情形之一的，民
间收藏文物咨询鉴定试点单位将
不予鉴定，包括：属于被盗窃、盗
掘、 走私的文物或依照法律应当
上交国家的出土、出水文物的；属
于法律规定严格禁止交易、 流通
的保护动植物及其制品的； 涉嫌
损害国家利益或者有可能产生不
良社会影响的； 超出鉴定门类和
鉴定范围的；其他不符合法律、法
规情形的。

“开展民间收藏文物咨询鉴
定试点工作， 既满足人民日益增
长的美好生活需要， 又能有效遏
制假借文物鉴定之名实施诈骗活
动的市场乱象。 ” 广东省文物局
相关负责人介绍。

钟南山表示，观众入场
观赛还需一个过程

广东开展民间收藏
文物咨询鉴定试点工作

市民可来
免费“鉴宝”

详见 A4�

广州市本级部门集中“晒预算”

多个部门过“紧日子”
大幅压减“三公”经费

详见 A5�

低风险地区人员离京
不再需要核酸证明

广广州州恒恒大大足足球球场场
设计新方案尘埃落定
寓意为“莲冠”，设计灵感来自“并蒂莲”

钟南山观战CBA�
姚明赠送36号球衣

姚明（前右）向钟南山院士（前左）、李少芬女士（前中）赠送球衣后合影 新华社发

快速模块建设刷新纪录
作为一个占地约 40 个标准足

球场的“庞然大物”，腾讯清远云计
算数据中心采用了多项目前最领
先的技术，各模块像搭积木一样快
速建设，从土建到机电交付只用了
一年，创造了同等规模数据中心交
付的行业新纪录。

传统的数据机房几乎是高耗
能的代名词， 该中心却是一座绿
色环保的数据中心， 通过采用间
接蒸发冷却 、HVDC+ 市电直供 、
冷热通道隔离、优化气流组织、太
阳能供电等节能技术和系统方
案，并充分利用自然冷源等办法，
数据中心消耗的所有能源与 IT
负 载 消 耗 的 能 源 的 比 值 低 于

1 .25， 在整个华南地区处于最优
水平。

同时，该中心还将首次大规模
部署腾讯云第一款自研星星海服
务器，满足云计算场景下对服务器
的超大规模交付、 需求多样化、高
性价比、高可靠性以及软硬件一体
化等方面的要求。

将建华南最大政务云基地
目前，广东正加快推动数据中

心布局建设，鼓励引导在粤东粤西
粤北地区建设数据中心。 根据规
划，全省将按照“双核九中心”的总
体布局，形成广州、深圳两个低时
延数据中心核心区和汕头、 韶关、
梅州、惠州、汕尾、湛江、肇庆 、清
远、云浮 9 个数据中心集聚区。

今年疫情发生以来， 线上办
公、 在线教育等带来很大的存储、
计算需求。 腾讯公司有关人士表
示， 清远云计算数据中心不只是
一项物理基础设施， 接下来还将
落地云计算 、大数据 、人工智能、
区块链、 物联网等 200 项新兴数
字化技术， 助推各行业数字化升
级。 例如，在政务领域，腾讯云将
依托清远数据中心建设华南最大
的政务云基地； 在工业领域搭建
工业云互联网平台， 将打造华南
特色数字化工业集群， 推动产业
模式升级。此外，还将与腾讯云在
粤港澳大湾区中已有的核心节点
以及边缘节点充分连接， 形成全
面覆盖大湾区、 辐射东南亚的数
据中心互联平台， 重点推动大湾
区内各行业数字化升级。

详见 A3�
7 月 3 日， 腾讯清远云计算数据中心正式开启服

务，整个数据中心集群占地约 400 亩，规划容纳服务
器超过 100 万台。 这是国家新基建战略背景下，腾讯
云首个开服的超大规模数据中心，同时也是华南地区
迄今为止最大的新基建项目。

据初步统计，广东目前建成并投入使用的大型数
据中心已有 40 个，对激发数据资源要素潜力、推动实
体经济高质量发展有重要意义。

文 / 图 羊城晚报记者 沈钊

省委常委会召开会议

抓实抓细常态化疫情防控各项工作
加快恢复经济社会运行秩序

李希主持会议 详见 A2

强烈反对美国国会通过所谓“香港自治
法案”，香港特区政府深夜回应：

需要时或采取反制措施

华南地区最大新基建项目———
腾讯清远云计算数据中心开启服务

广广东东数数据据处处理理将将有有
““百百万万台台级级大大心心脏脏””云云计计算算数数据据中中心心通通过过巡巡检检机机器器人人进进行行安安防防管管理理

航航拍拍云云计计算算数数据据中中心心


